



PASIÓN POR EDUCAR

Keyla Samayoa Pérez.

Sergio Jiménez Ruiz.

Origen de la antropología médica

Antropología médica II

Grado: 2

Grupo: A

Comitán de Domínguez a 10 de febrero de 2022.

Origen de la antropología médica

Antropología
Médica II

Historia, antropología y medicina. Las investigaciones en la historia de la medicina da a conocer cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que le ha permitido la construcción de una identidad y ha echo posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos con experiencias médicas denominadas "tradicionales". La investigación histórica tiene una metodología propia con diferentes características. Algunos ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina en los últimos años, confirman la presencia de enfermedades en la época prehispánica, el modo de conceptualizarlas y relacionarlas con algún poder sobrenatural y, finalmente, de prácticas médicas. Por ejemplo un Síndrome inflamatorio crónico, "el micetoma" Producido por actinomicetos que habitan y se producen en suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición, casi siempre bacterias u hongos, se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispánica, a través del estudio de la colección esquelética de la cultura de Tlatilco, descrito por la doctora Josefina Lory entre otros colaboradores. Muchos no dudarían en la existencia del micetoma en el mundo prehispánico, Sobre todo en las condiciones favorables para el crecimiento de bacterias en algunas regiones del país, Sin embargo no existe evidencia a través de una investigación formal.

que lo confirme y tampoco su comprobación, únicamente la publicación descrita por la Dra. Josefina Lory. Si bien su primera descripción se ubica en la antigüedad de la cultura hindú antes de la era cristiana. En México fue descrita hasta 1874 y desde entonces existen aportaciones mexicanas en la literatura para el conocimiento del micetoma, sobre todo en relación con el tratamiento. Así mismo en el campo de trabajo, Doctores colaboran planteando tesis acerca de posibles representaciones en figuras prehispánicas.

La representación de enfermos hidrópicos en la escultura la ejemplifican con seis figuras de diferentes épocas prehispánicas del preclásico al posclásico, resguardadas en el Museo Nacional de Antropología de México.

Los médicos en atención primaria, independientemente de el estado de la república Mexicana donde laboren, la institución a la que pertenezcan o el tipo de práctica, privada o pública conocen y se han enfrentado al concepto popular del empacho y de dos modos tradicionales de tratamiento el estudio del empacho en el siglo XIX, de los doctores Roberto Campos Navarro y María Luisa Coronado, describen de una manera minuciosa esta entidad nosológica que se encuentra en textos médicos desde el siglo XVI hasta la actualidad. Los términos utilizados para identificar al empacho son indigestiones, enteritis, dispepsia y embarazo gástrico consecutivo en general a la ingesta excesiva de alimentos. El concepto de empacho como entidad nosológica, con los tratamientos populares los que predominan, destacando, los realizados con plantas medicinales, los procedimientos

Antropología Médica II

manuales e incluso los rituales religiosos, la mayoría de las veces aplicadas por la persona de mayor edad en el núcleo familiar o de procedencia cultural indígena. Entre los tratamientos médicos formales se describe el uso de laxantes, aceite de ricino y la ipecacuana. La segunda mitad del siglo XIX fue una época que se caracterizó por el estudio del empacho con mayor atención, incluso por médicos académicos, el tratamiento del empacho han sido el consumo de plantas estas han sido utilizadas continuamente siendo una práctica común en nuestro país y Latinoamérica. Beatriz Macías Peacock entre otros colaboradores presentaron un estudio que explora en 300 mujeres embarazadas en Cuba, la mayoría por autoprescripción. Señalan como antecedente ilustrativo que la Organización Mundial de la Salud refiere que hasta 80% de la población en países en desarrollo recurre a la medicina tradicional herbolaria para resolver problemas más comunes de salud. En Cuba esto es frecuente al igual que en México, en gran medida por la riqueza en flora medicinal. De acuerdo con dicho estudio más de 75% de embarazadas tomo algún tipo de preparado principalmente como infusión para el manejo de los síntomas frecuentes y comunes del primer trimestre de gestación entre los más comunes y más consumidos está la menta, el orégano el tilo y la herbena, estos contienen metabolitos también tienen efectos abortivos y teratogénicos, para el consumo de estas plantas es necesario estudios de perfil de seguridad pero también es necesario educar a la población para limitar su empleo durante el embarazo entre otros.

Bibliografías:

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología. (F. Espinosa-Larrañaga, Ed.) *Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social*(3). Recuperado el 10 de enero de 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>